
聽「到」有感 

 

敬讀者，沒有寫錯字，因為此「到」非彼「道」。 

 

 

前日讀了 YM的一文，也聽到了蔡執事在某教會的安息曰領會時的一段七分鈡的錄音，（大意）

蔡執事在表明對 YM的停職事件不是很瞭解的聲明後，卻選擇全盤接受官方版的說詞，且發揮的

更加淋漓盡致，以權威性的語氣宣告：「任何人任何教會都不可邀請 YM 講道，不可替 YM 幕款，

不可讓 YM 參與執行聖禮，也不可接受他的按手......，這是在教會的體製內大家必須共同遵守

的.........等等」，大言不慚的公然對 YM  作人身攻擊，名譽的侮辱及毀謗，早把主神天父擺在一邊，

心中無神，目中無人，把台下的信徒當他家的佣人來教訓，真的很差勁。可見本會講道人的內涵

和水準竟是如此這般的俗不可耐。 

 

 

耶穌說末日來臨時的豫兆，「你們看見那行毀壞可憎的，站在不當站的地方（讀這經的，須要會

意）。（可十三 14） 

什麼樣的人會站上什麼樣的講台？聽蔡執事講道的人，也須要會意。 

 

 

昨日若不是心儀姐妹來信告知，我還真不知道 happy 又對我的前文「聽道有感」寫了回應，自從

前些日因 HBL 裡的討論區的討論己到了大家在討論是否刪除 Rawls 的文而引發公投的事，己使我

大感沮喪，下定決心不再讀此人的文，以免影響心情又浪費寶貴的時間和生命。 

 

 

從小到卅幾歲從來沒想到會移居美國，很後悔當初在學生時代記性最好時沒有把英文學好。YM

被聯總非法停職事件發生後，知道有 HBL 這個網站，生平第一次學用 ipad 寫字，寫了第一篇的文

「從謝順道長老對〈魔鬼是否自有？〉之回應之我見。書到用時方恨少，又很後悔當初沒有把作

文學好。但感謝神，因懷著一顆真誠愛主愛教會的心，一年多來不知不覺也寫了幾十篇的文章及

回應，為神家的事盡心盡力，從中領悟到以前從來不會去思考的寶貴真理，也因此認識不少心誠

意真，互相親愛，甘苦與共的主內同靈，満心感謝神的恩典與憐憫。 

 

 

近日對 HBL 討論區裡無喟的爭辯和口水戰己感到十分的厭倦，總覺得有一兩個人的腦筋或神精好

像出了問題，老跟一個心理有病的人在打筆戰，後來好像覺得自己也可能有毛病，所以不再看就

不會回，也不會得病。 

 

 

以下是對前文「聽道有感」作補充，是我個人的信仰領受，不是在發明真理，純是與同得聖靈的

兄姐分享我對得聖靈說方言的認知，因聖經章節的解釋總會因不同的人或教派而有不同的教義出

現而有了爭議是無可避免的事，但我總相信，神看重的一定是人存什麼樣的心而不是教義，所以，



求聖靈的人最重要的是要用心來得,而不是用口來說。 

 

 

我對得聖靈說方言的理解是：是神要給受洗後成為祂兒女的最好禮物，是保惠師，是安慰者，是

造就人的，讓小信的或不信的兒女能體驗到衪是與他們同在的，是信實的神，主升天前曾囑咐當

時的門徒衪離開後會賜下聖靈來幫助他們的，降下聖靈証實祂是一位不說謊，是信守承諾的神。 

當時的門徒都是猶太人，認為只有猶太人才是神的選民。所以神在成全救恩後要將救恩也讓不是

選民（猶太人）的外邦人也能得到，怎麼辦呢？神就使彼得見方塊布叫他吃不潔淨物的異像，還

有使哥尼流得聖靈......我想這是神用當時最有果效的，降下可以讓人看見、聽見，大家都有一樣體

驗的得聖靈說方言的恩賜和現象也同樣賜給了外邦人，讓彼得及使徒們不得不接納外邦人給外邦

人施洗，使外邦人的罪也能因聖靈的運行在受洗後使罪得赦，也一樣可以成為神的兒女，這是十

架救恩最寶貴最偉大的愛。這聖靈要賜給地上萬族的人，應許給所有信而受洗的人，然後，人也

需要順從聖靈的帶領，遵行衪的旨意才能進入神的國。 

 

以弗所書一章 13 和 14 節裡提到的，「這裡的聖靈是指運行在洗禮場水中的，能使罪得赦的神的

靈，而非指禱告時講靈言的神的恩賜（禮物）的聖靈。這 的聖靈也就是那運行在聖餐禮中，祝

謝後靈化成為主的肉主的血的那個聖靈。並不是特指你我，弟兄姊妹所得的，以為講方言就能得

天國基業憑據的聖靈，這個聖靈運行在每一個受洗後罪已得赦的，被神的救恩救贖的人身上，是

凡已披載基督被神稱義的人都有的應許聖靈。這個聖靈也是那個創世紀一開始記載，起初，神創

造天地，神的靈運行在水面上的那個靈，也是洗禮水運行在水面上使罪能得赦的那個靈，因是神

的靈，所以才稱為「聖靈」。所以，有了這樣的「聖靈」工作果效為前提，我們才有得天國基業

憑據的可能和盼望，「憑據」是耶穌的血，和運行在水中的聖靈。是水，血和聖靈同證我們為神

的兒女，是後嗣，是可以（不是一定）得基業的。這個聖靈才是主用血與人立約的憑據，而不是

指得聖靈會用靈言禱告的才算有慿據。 

 

 

其實觀果也能知因，沒見過那些得聖靈講靈言之人的惡行嗎？他們有因得了聖靈就明白一切的真

理嗎？順服聖靈的帶領結出聖靈的果子嗎？不遵主旨意行的人有可能得天國基業嗎？教會組織今

天的種種敗壞和問題，人的敢放心的軟弱下去，不就是因為來自講台的錯誤解經和教導嗎？ 

 

 

我們說聖靈是天父應許會給每一個信徒的。卻又鼓勵天天去要，最後說要不到也沒關係，反正是

應許的，一定會給，在永恆的主眼裡，什麼時候給都是一樣給了，但卻同時又說：求不到聖靈的

不能進天國，結的善果也是不�主紀念的，求不到聖靈的不可當負責人，不可站上講台，不可參與

執行聖禮，不可這樣，不可那樣.......還有聽過更離譜的：「某弟兄上次出車禍沒有死，是因為神

還沒有給他聖靈，受傷後不久就求到聖靈了....」信徒的無知可以到這種地步，令人啼笑皆非。 

 

太多的不可思議之說法己突顕出 TJC 的信仰是愛怎麼說就怎麼說，還不准人提問。否則，就是違

背真理。須要反省，須要被 導，再不認罪悔改，還會被懲誡。悲哉！ 

 



 

其實本會大部份的信徒並不在乎「說方言聖靈論」或「獨一神觀」，「耶穌是真神或真人」，

「念耶和華是否是妄稱神的名」等等爭辯性的教導，他們多半像你我家 的老祖母一樣，憨憨的

信‐‐‐‐但卻是真心誠實地相信。只可惜當中也有無知的平信徒聽信這些高喊教條、喜歡露台面的假

信徒，而被瞎子領路，正走向或走在錯誤的信仰道路之上。我們當盡神所賜給我們的一切，用愛

心和耐心將這些被誤導的兄弟姊妹從迷途中加以喚醒並挽回，真正求得的聖靈是那使人真得自由，

不再被罪綑綁，是那必得著能力，並在耶路撒冷，猶太全地和撤瑪利亞，直到地極，作主福音的

見證人。（使一 8）而不是只竭立追求著：「能得天國基業憑據」的聖靈。 


